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みんなの声聴かせてください
令和7年度 当初予算
一般質問

令和7年5月1日発行
福岡県川崎町議会
令和7年5月1日発行
福岡県川崎町議会

川崎町猟友会 出発式　関連ページ（P2・3・16）

地域の
安全を守る川崎町猟友会



みんなの声
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許
の
取
得
も
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し
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ま
す

猟
友
会
は
会
員
募
集
中 藤 川  茂 己 さん会　長

会員の中には県の射撃指導をされている方もおられ

①11年
②若手の育成

武 田  浩 孝 さん

①5年
②犬と一緒に
　山に入って
　たくさんとりたい

①猟友会歴　②抱負



聴かせてください!!かせてください!!
今回は猟友会の紹介をします。
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事務局長

川崎町猟友会のメンバーは味のある人がいっぱい！！

山 下  勇 気 さん

①3年
②若手を入れて
　もりあげたい

稲 田  為 人 さん

①35年
②家庭的な雰囲気の
　川崎町猟友会は最高
　若い人を育てたい

小 松  重 久 さん
①40年
②若手の育成

会員数50人（女性3人）　40才～89才（平均年齢は70才）



令和7年度当初予算可決

総務費
26億9,515万円

民生費
42億3,800万円

消防費
2億4,111万円

教育費
8億2,469万円

公債費
12億7,760万円

諸支出金
10億6,020万円

予備費 8000万円 議会費
1億2,505万円

土木費
15億4,238万円

衛生費
10億1,120万円

農林水産費
2億2,590万円

商工費
1億8,765万円

8,300万円
● ReBorn!商品券事業

4億3,767万円
● 道の駅整備関連費

一般会計135億894万円

6,126万円
● 清掃施設費

昨年度より12億8,920万円の増

などを計上
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13億578万円
● 障がい者福祉費

民生費 障がい者支援事業、保育所運営事業、放課後児童健全育成事業（2,042人対象）、
老人福祉費など

衛生費 総合検診、がん検診、予防接種などの予防事業、母子保健事業、塵芥処理事業など

農林水産費 農業委員会費、農業振興事業（6,744万円）、林道振興事業など

商工費 川崎町 ReBorn! 商品券事業、Ｄe愛周辺整備事業、観光リンゴ園運営事業など

教育費 社会教育啓発事業、文化財保護費、図書館管理費、小学校中学校管理事業

土木費 住宅管理事業、大峰改良住宅改善事業、豊州改良住宅改善事業、河川維持管理事業など

総務費 印刷機器等購入費 3,722 万円、大島地区急傾斜地崩壊対策工事負担金１,598万円、
道の駅推進事業費 3,164 万円、かがやけ川崎応援寄付金事業など　

消防費 非常備消防事業、田川地区消防組合負担金など
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補 正予算

（3月定例会義）一般会計

一般会計 （1月会議）

住民税非課税世帯等給付金　
　対象世帯　4200世帯×３万円
　子ども加算（18歳以下）835人×２万円

主な内容
1億4,500万円増　
補正予算（第7号）

各種事業の予算執行に伴う不用見込額の
減額

主な内容
3億3,148万円減額
補正予算（第8号）

給付金の周知方法は？
議 員

執行部
町のホームページへの掲載を第一に考え、
対象世帯に通知文書を送付する。

上記２つの特別会計補正は、歳入予算の組み替えによるもので、予算額に変更はありません。
※歳入……国、県の補助金等川崎町の一切の収入

国民健康保険事業勘定特別会計補正予算（第４号）
後期高齢者医療特別会計補正予算（第３号）　

学校給食センター 国民健康保険事業勘定 後期高齢者医療
特別会計　当初予算

18億1,449万円1億7,194万円 3億479万円

●3計画をリニューアル  5カ年先を見すえて

第6次総合計画
第3次地域総合戦略
第3期子育て支援

計画名（略称） 期　間 主な重点項目（プロジェクト）
令和7～11年度
令和7～11年度
令和7～11年度

道の駅整備/学力向上/スマート健康長寿
雇用確保/郷土愛育成/健康増進
育児支援/母子健康支援/経済的支援

　議会は事務調査、予算決算審議、一般質問等を通じて計画の確実な執行を促し、
検証を行います。重点プロジェクトが着実に実行されることで、ReBorn！Kawa-
sakiの効果が期待できます。



　通年議会や議会基
本条例についての視
察に来られ、さまざ
まな質疑応答や意見
交換を行いました。

2/6 福岡県大木町議会　視察来庁

議会日誌
1月 2月 3月

9・21日

委員会

民生文教常任委員会
8・16日 広報広聴常任委員会

建設産業常任委員会

総務常任委員会29日

31日

10日 議員研修（県議長会主催）

17日 議会運営委員会

20日 第6回川崎町議会（1月会議）

委員会

議会運営委員会

建設産業常任委員会10日

大木町視察来庁6日

議会報告会7日

調査特別委員会13日

総務常任委員会17日

民生文教常任委員会18日

25日

本会議

委員会（総務・民生・建産）

議会運営委員会

予算決算常任委員会（補正予算）・
広報広聴常任委員会

4日

5日

6日

7日
11日

予算決算常任委員会（新年度予算）・
議会運営委員会

12日

本会議（一般質問）14日

本会議（最終日）17日

第7回川崎町議会（3月定例会議）

本会議・全員協議会

議会の傍聴
においでください

◎6月 3日…本会議（初日）
◎6月 6日…本会議（中日）
◎6月11日…本会議（一般質問）
◎6月12日…本会議（最終日）次回定例会予定
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義援金を送りました
　岩手県大船渡市で起きた林野火災に
より甚大な被害を受けた方々の復興に
役立てていただきたいと議員一同願っ
ております。
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令和6年度議会報告会を開催!!
令和7年2月７日（金）川崎町コミュニティセンターにて、
参加者62名、各委員会の議会休会中の所管事務調査の
報告の後、意見交換と質疑が行われました。

委員会報告への質疑
• １年位前に、国保税の口座振替処理ミスがあった。
  担当課から委員会に報告があったか？
  検証は行ったか？

参加者の声
・子ども議会の意見を受け、De愛の広場や桜・芝生公園を作ったと町長は言った。
  本当に、子どもたちがあのようなかたちの公園を望んだのか。議会が利用状況
を把握し費用対効果の検証を行ったのか。

・道の駅やDe愛横のキャンプ場計画について、大きな計画の時に議案として上が
らず全員協議会での報告という話を聞いた。予算を使い議案として上がったも
のが、変更をするときは、全員協議会での報告というのはおかしくないか。
・キャンプ場については、計画が中止となった。担当課長が直接行って説明をし
たと聞いた。議会の議案に上がる前にそういう話をするのか。議会軽視ではな
いか。
・川崎町総合戦略を議会独自に検証したことがあるか。
・一般質問を途中で止めず、最後までさせて欲しい。公金不明の件は町民として
現状を知りたい。
・仕事の都合で傍聴に行けないため、議会中継を録画で見るが休憩が多く見づらい。
・傍聴席の後ろに私語禁止と書いているが議員であれば他の議員が質問している
ときにしゃべっていいのか。
・議会と執行部は車の両輪、慣れ合ってはいけない。

貴重なご意見
ありがとう
ございました！

報告あり
ミスの無いように

注意

※議会として対応していきます。



※簡易表決とは
　あらかじめ議員全員の賛成が見込まれる場合に、議長が賛成者の
　起立を求めず「異議ありませんか」と諮ることにより可否を問う
　採決方法です。

賛否表の表示は、 ○賛成、 ●反対、 ○欠欠席、○退 退席となっています。

令和６年度 第６回川崎町議会（１月会議） と議  案  一  覧 賛  否  結  果
賛　否　の　結　果

内　容案　件区
分

（可決）簡易表決一般会計 P5を参照補正
予算

手
嶋（
康
）

松

　岡

見

　月

杉

　本

松

　田

繁

　永

手
嶋（
真
）

櫻

　井

樋

　口

山

　下

政

　時

中

　山

川

　根

寺

　田

千

　葉

令和６年度 第７回川崎町議会（３月定例会議） と議  案  一  覧 賛  否  結  果
賛　否　の　結　果

内　容案　件区
分

報告のため採決はありません

報告のため採決はありません

専決処分４件
町立病院の令和５年度に係る業務実績の
評価結果
人権擁護委員候補者の推薦につき意見
を求めること（２件） （適任）簡易表決

（同意）簡易表決

（可決）簡易表決

（可決）簡易表決

（可決）簡易表決

条例の一部改正
町立病院の業務実績を
５段階で評価したもの

任期満了に伴い村上 一枝氏、
島田 由美子氏を再任として推薦するもの

任期満了に伴い米田 勝氏を
再任として選任するもの
辞任に伴い見月 康一議員を

選任するもの

下田川清掃施設組合の解散に伴う
文言の削除

田川地区清掃施設組合及び下田川
清掃施設組合の解散に伴う文言の改正
法律の改正に合わせ条例内の文言の改正

諮問

規約

条例

計画

補正
予算

新
年
度
予
算

報告

固定資産評価審査委員会委員の選任

福岡県市町村職員退職手当組合を組織する
地方公共団体の数の減少及び福岡県市町村
職員退職手当組合規約の変更

一般職の職員の給与に関する条例の一部改正

（可決）簡易表決条例内の文言の追加公共施設等整備基金条例の一部改正

（可決）簡易表決

（可決）簡易表決

条例の改正に準じた条例内の文言の追加

法律の改正に合わせ条例内の文言の追加

法律の改正に伴う条例内の文言の改正

会計年度任用職員の給与及び費用弁償に関
する条例の一部改正
単純な労務に雇用される職員の給与の種類
及び基準に関する条例の一部改正

（可決）簡易表決

（可決）簡易表決

条例内の文言の削除

（可決）簡易表決P5を参照

（可決）簡易表決P5を参照

（可決）簡易表決P5を参照

廃棄物の減量及び適正処理に関する条例の
一部改正
川崎町議会の個人情報の保護に関する条例
の一部改正

第3期川崎町子ども・子育て支援事業計画

第6次川崎町総合計画（改訂版）

第3次川崎町総合戦略

（可決）簡易表決P5を参照

（可決）簡易表決P5を参照

一般会計

特別会計（国保・後期）

（可決）簡易表決P4を参照

（可決）簡易表決P5を参照

一般会計

特別会計（給食・国保・後期）

指定 （可決）簡易表決
農産物直売所及び加工所（パン工場棟）を
管理する指定管理者を農産物直売所
出荷者組合に指定するもの

指定管理者の指定

田川郡町村公平委員会共同設置規約の一部
改正

監査委員の選任
選任

手
嶋（
康
）

松

　岡

見

　月

杉

　本

松

　田

繁

　永

手
嶋（
真
）

櫻

　井

樋

　口

山

　下

政

　時

中

　山

川

　根

寺

　田

千

　葉
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一般質問 町
政
を
問
う
!!

よりよいまちづくりを
めざして

一般質問とは、定例会議において、各議員が住民の代表として、行政全般にわたり
町当局の考え方や疑問をただすことです。 質問・答弁の詳細は二次元コードから見れます
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町長は公務中に自動車学
校へ行ったのか。
プライベートのことなのでお
答えする必要はない。
普通の時間帯、役場が開庁
している時に行くのは公務

中ではないか。
10月中旬から11月中旬まで
1ヶ月間10回行っている。

私は選挙で選ばれた特別公務員
ですから勤務時間はなく強いて言
えば365日は公務がある時が勤務
時間です。

免許証を失効して自動車
学校に行くのは1年以上失

効していたことになり失効中に無
免許で車の運転をしていませんか。
自動車学校への送迎を職員であ
る奥さんや息子さんがしているが。

法を犯したことはありません。
家族が年休を取っています

が私のプライベートのことです。

私の官製談合発言で町長
を名誉毀損したとして訴訟

費用80万円を予算措置している
がどうなっているか。

着手金33万円を弁護士に
支払い田川警察署へ告訴

状を提出して受理してもらっていま
す。

町の代表が官製談合をし
たとなったら重大問題、しっ

かり捜査をして頂きたい。
警察が白黒はっきりしてくれ
ます。

社会教育課の公金不明に
ついて今までの状況から

窃盗ではなく横領ではないです
か。

捜査の状況は教えてもらっ
ていませんが被害届を出し

ているので警察の捜査によって分
かると思う。

町民の税金が不明金となっ
ているので告訴をするつも

りはあるか町がしなければ町民団
体を作って告訴をする。

令和6年1月に当時の関係
職員3名は懲戒処分をし、

担当の職員が迷惑をかけたと損失
補填をしています。

不明金は当時の担当者が
自分が責任を負ってという

ことで全額返済されている。
事件の真相解明はしなけ
ればいけない。

議員

答 公務中には行ってない
自動車学校に行ったのは公務中か問

動画は
コチラ

政時喜久美 議員
まさ とき   き    く    み

町長

議員

議員

町長

町長

議員

議員

議員

町長

議員

議員

町長

総務
課長

教育長

教育長

答 設備不足分を検討する
町営住宅の手すり完備を問

動画は
コチラ

町営住宅の高齢者、障が
い者の支援対策として手

すりが完備されているか、また今
後の改善計画を伺う。

町内4つの団地が、
設備不足と思われる

ので、手すりの設置等を検討して
いく。

町道、庁舎内など白線ラ
インが消えかけて、安全

を損ねている箇所がある。点検
や補修計画について伺う。

白線、停止線など見えにく
い場所が結構あるので、道

路所管の警察にも連携し、随時優
先順位に基づいて対応していく。

議員

繁永 英樹 議員
しげなが　ひで  き

議員 　庁舎内のライン等については、7
年度（今年度）予算にて整備補
修を行う。

コミュニティセンターの高
齢者、障がい者対策は。
階段の手すりなど完備
している。

議員

訴訟費用の予算措置は問

答 着手金を弁護士に支払った

公金不明の状況は問

答 警察の捜査でわかる

住宅環境
課長 社会教育

課長

事業
課長
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答 10ケ年計画前期はA評価と認識
中小企業振興計画の確実な実行を問

動画は
コチラ

平成29年、中小企業振興
条例が制定されて8年が経

過。10ケ年振興計画の成果は、
検証されているか。

商工会議所による「経
営改善」「創業支援」、

町のPRに資するイベント「川崎フェ
スタ」「パン博」等実施。町内消費
喚起のためプレミアム商品券、リ
ボーン商品券配布。第1次計画の
実施評価はA。令和6年度から2
次計画を遂行中。

近年、商業施設の進出が
著しいが、その背景は。
町「道の駅」建設、国
道改良が要因になっ

ていると思われる。

De愛の町立野菜レストラ
ンで失敗を経験している

が、道の駅パン関連レストランは
大丈夫か。経営形態はどうなる
のか。

アドバイザーの意見、
専門家の指導のもと

に市場調査を行い、運営計画を
策定し健全経営に努める。

町民会館の老朽化が著し
い。この際、青少年ホーム、

勤労者体育館も統合して建て替
えてはどうか。

現在、道の駅建設に財源
を集中しており、まずは建

て替え検討委員会を立ち上げて
対応していきたい。

議員

議員

町長

議員
議員

櫻井 英夫 議員
さくら い     ひで  お

▲築45年の町民会館

議員道の駅の経営形態は問

答 町100％出資の公営型で

議員町民会館の建て替えを問

答 検討委員会の設置を検討する

答 把握はしている。県と一緒に対応する
町内の産廃の不法投棄を把握しているか問

動画は
コチラ

昨今荒平、島廻、東田原
地区で産業廃棄物と思わ

れる不法投棄案件が伝わって来
ている。これは町のイメージダウ
ンとなる。本町の把握状況と対
応は。

美しい町づくり、そして農
業を守るため産廃処分場

設置には反対してきた。不法投棄
の件は担当課のパトロール等で把
握しており、県と一緒になって注意
していく。

DX を導入した事業体とそ
うでないところは、スポー

ツカーと自転車ほどの差が出てく
ると感じている。業務の効率化
を期待しているが、その期待と懸
念を尋ねる。

住民の利便性と業務
効率向上、地域活性

化の観点から進めています。各
種証明書発行のオンライン申請
拡充を図り、窓口業務に関して
は若い人から高齢者までDXの恩
恵を受けられるよう準備します。

南海トラフの懸念が高まり
心配なのは家具の倒れで

ある。倒れ止めの補助を考えて
欲しい。

自主防災組織が7行
政区で設立されてい

るが、器具購入に対する補助は
難しい。今後の検討課題とします。

遊休施設等の利用で町で
の柔道大会の開催を考え

て。当面は新しいものにして危険
性を取り除いて欲しい。

できる範囲の支援は今後
もしていく。大会を開催で

きるような施設の改修は当面難し
い。

議員

樋口 秀隆 議員
ひ  ぐち   ひで たか

議員本町取組みのDXの
期待と懸念は

問

答 町民の取り残しに留意し、
効率化をはかる

議員柔道で町おこしを。
まずは畳から

問

答 練習に支障のないよう
支援していく

地震対策に家具の倒れ
止めの補助を

問

答 今後の検討課題とします

商工観光
課長

商工観光
課長

企画情報
課長

企画情報
課長

防災管財
課長

町長

教育長

議員

議員

議員

（DXとはデジタルトランスフォーメーションの略）
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答 利用頻度などを考え必要に応じて対応していきたい

業務窓口に軟骨伝導イヤホンの導入を問

動画は
コチラ

川根 節生 議員
かわ  ね     せつ  お

高齢者福祉課に設置され
ている軟骨伝導イヤホン

利用者の反応は。
昨年の９月より高齢者
の訪れる頻度の高い

高齢者福祉課の窓口に軟骨伝導
イヤホンを導入しており、非常によ
く聞こえるという評価を頂いている。

軟骨伝導イヤホンを他の
窓口にも導入する考えは。
必要性があると判断した時
点で利用頻度などを考えな

がら、必要に応じて対応していき
たい。

国は2030年までに公共
用EV充電器をガソリン車

並みの利便性の実現を目指すとし
ています。町として充電スポット
のインフラをどの様に進められる
のか。

充電スポットの整備に
ついては、地域のニー

ズや利用者に応じた整備を進める
ことが重要だと考えている。具体的
には公共施設や商業施設、また観
光地など人が集まる場所に充電ス
ポットの設置を考えております。
　本町では道の駅に充電スポットを
整備する予定です。また、今後社
会情勢の変化により補助金等も活
用して充電スポット設置の拡充に向
け、検討していきたい。

令和9年度開業予定の道
の駅ではどういった充電

器を何基設置されるのか。
道の駅には短時間で
充電が可能な急速充

電器を予定している。最大3台まで
の受電設備と配管等の埋設を計画
している。

本町庁舎やDe・愛などに
設置を考えているのか。
現在設置の予定はな
いがニーズが高まれば

検討する。
公用車をEV車に乗り換え
て行くような考えは。
社会全体の動向や充
電施設の整備、EV車

両の価格の推移をみて判断してい
く。

議員

議員

EV車の充電スポットの
整備は

問

答 社会全体の動向や充電施設
の整備を見て判断

議員

議員

議員

議員
町長

答 令和7年中の開通を目標
田原橋の完成は問

動画は
コチラ

動画は
コチラ

県道67号線から三井方面
に向かう時、道幅が狭く

離合する際に危険を感じた事が
あると思います。役場の事業課
に連絡し、カーブミラーを設置し
ていただいたが、変わらずに危
険を感じている。田原橋の完成
見込みは。

田川県土整備事業所に確
認したところ令和7年度中

の開通を目標にしていると回答を
いただいている。

国指定名勝庭園「魚楽園」
に文化庁の調査官を今年

度中に招く、と県議会の一般質
問で県の教育長が答えたと聞い
たが、本町として如何に関わって
いくのか。

県内指定の文化施設の
視察に含まれており、調

査官が魚楽園に滞在する間は、
町の担当者が随行する。

日中交流水墨画公募展は、
今現在も400万円以上の

費用をかけて行っているが、今
後も行うのか。

2年後、今年度の反省を
活かし、充実したものにし

ていきたい。
本町にとって魚楽園は財産。
町長としての考えは。
川崎町は観光を推進して
いる。町が仲介したらどう

かと言うが、身内同士が関わっ
ている民事裁判に行政が介入す
るのは難しい。争いが収まった
後に、今まで以上の支援を考え
ていきたい。

議員

事業
課長

教育長

教育長

町長

議員

議員

議員

松岡 久代 議員
まつ おか   ひさ   よ

雪舟ゆかりの庭園について問

答 開園再開後は今まで以上
の支援を

高齢者
福祉課長

企画情報
課長

企画情報
課長

企画情報
課長

防災管財
課長
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会
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　研
修
・

答 国の指定どおりに実施
帯状疱疹ワクチン接種の推進状況は問

動画は
コチラ

帯状疱疹ワクチン接種、
本町はどのように推進して

いくか。
令和7年度、65歳、
70、75、80、85、

90、95歳になられる方と100歳以
上の方、国の規定どおり実施。

接種の申し込み方法、自
己負担額、接種方法、周

知の方法は。
申し込みは、自分で予
約。自己負担額は、１

回接種の生ワクチンは、3,000円、
２回接種の不活化ワクチンは、１回、
6,500円です。

ワクチンは、自分でどちら
かを選択するのか。

自己負担額も違うので、
本人が病院の先生と

相談し、判断いただくのがいいかと、
思われる。

50歳を超えると帯状疱疹
を罹患する人が増加傾向

にある、本町独自で50歳からの
接種費用の補助ができないか。

今回、国が決めたの
は65歳以上ということ

で、今の御質問も理解できるが、
国の動向を見ながら検討していき
たい。

現行の３歳児健診の後、
小学校入学前の就学前健

診で３年程度の空白ができる。５
歳児健診では、身体測定だけで
なく言葉の発達、友達とのかか
わり方、就学に向けた準備が整っ
ているかどうか総合的に確認をす
る。本町での５歳児健診の実施を。

５歳児健診をするにあ
たり、今まで、乳幼児

健診に対して国の助成というのは
なかったが、５歳児健診をしてくれ
る市町村には補助があるとのこと、
前向きに検討したい。

議員

議員

議員

議員

手嶋 真由美 議員
て   しま　 ま    ゆ    み

健康づくり
課長

健康づくり
課長

健康づくり
課長

健康づくり
課長

５歳児健診の実施を問

答 前向きに検討

議員

健康づくり
課長
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委員会レポート
委員会の活動状況を報告します

もっと 
知りたい！

議会では年4回の定例会の休会中は、それぞれの委員会に
分かれ、所管の現地調査や机上審議をしています。

現在建設中の豊州改良住宅C号棟建設工事
設計管理のもとにきちんと工事を進めるよう進言

建設産業常任委員会

　現在建設中の豊州改良住宅C号棟建設
工事の進捗状況に関して、現地視察も含め、
調査を行いました。
　全部で30戸、年が明けて2月、3月で住
民の方の引っ越しを予定しています。
　建築中の新しい団地には、現在、2階
建ての豊州団地に住んでいる方が優先的
に入居するかたちですが、少し部屋が残る
ので、5階建ての豊洲団地に住んでいる
方々で希望される方がいれば、その方々
に入居をしていただく計画を進めているそう
です。
　現地視察に行った際に、入り口などに
打ち付けてあるコンクリートを確認したら
ジャンカが部分的に出来ており、これが2
階や3階などの上の階にまで出来てしまうと、
将来的には、ひびが入ったりして強度が保
てないのではないか危惧されるので、きち
んと対策を行うように徹底していただきたい
と要望し、強度の確保は、設計監理のも
とにきちんとしていただきたいと付け加えま
した。

▲建設中の豊州改良住宅
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総務常任委員会

職員一人一人が役場の代表という自覚を
＜接　遇＞
　職員のマナー向上のため、令和元年度に川崎
町接遇向上委員会を設置し、接遇マニュアルを作
成・配布して職員全体の接遇マナー向上を図って
いる。
　職員研修として、新規採用時の庁舎内での研修
を初め、大野城市にある市町村職員研修所での
各種研修や、町村会主催の研修に参加し、身だ
しなみ・挨拶・対応について学んでいる。
　役場にはさまざまなお客様が窓口に来庁されます。
特に言葉遣いは接遇の基本となることから、正確
かつ丁寧な、わかりやすい言葉遣いを身につける
よう指導し、職員一人一人が役場の代表であると
いう自覚を持ち、地域住民の方から安心や信頼を
抱いていただける行動、対応を目指して、さらなる
職員の資質向上に努める。

　近年のデジタル化の進展に伴い、アナログ規制の見直しが求められ、川崎町としてもデジタル庁が掲げる
見直しマニュアルをもとに、人や紙の介在を前提とするアナログ規制の見直しを行い、今年度中に洗い出し
を完了させ、令和７年度以降対象例規の改正及び廃止作業の準備を行うとともに、制定から10年以上経過
したものや、現状とかけ離れた内容の条例や規則等例規全体の見直しを実施し、引き続き、デジタル化の
推進とともに住民の皆様にとって利便性の高い行政サービスを提供するよう努めていく。

＜電話応対＞
　役場の管轄ではない電話もあるそうで、そういっ
た際に「それは役場ではありません」と冷たい応
対があると町民からの意見がありました。電話は
顔が見えない分、窓口よりも丁寧な対応が必要。
　執行部からは、事情の説明も今後必要と考え、
管理職会議を通じて丁寧な応対を指導していきた
い。

例規集の見直し　アナログからデジタルへ

例規……町の行政運営に必要な条例、規則のこと。
アナログ規制……法令などで定められた「職員が現地に行って目視で検査する」や「資格などの講習を対面で行う」といった、
　　　　　　　  紙や対面、現地での対応を前提とした手法のこと。

Q新人職員以外の接遇研修は？

　新人・ベテラン関係なく、きちんと対応がで
きているかチェックリストを作成しては。

委員会からの提案

A  特に研修はしてないが、管理職会議等を通し
て接遇マナーの徹底に努め、町村会主催の研
修に幹部も参加して接遇等を学んでいる。

　総合案内の係員が１名のとき、電話応対を
すると窓口案内ができませんので、案内・電
話応対をうまくできるよう改善を。

委員会からの要望

＜時間外対応＞
　17時から翌朝の８時半まで１名が常駐し、警
備で対応できるものはお答えし、わからない場合
は各課の緊急の連絡先を警備に渡しているので、
担当する課の職員に連絡をし、そこから直接住
民の方に連絡をしてもらう対応。



複数企業から問い合わせ等もあったが
具体的な交渉には至っていない。

旧鷹峰中学校のほうは道路の延長、拡幅工事中。
完成すれば興味を示す企業も増えると考える。

どう相談事業につなぐかが課題
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民生文教常任委員会

文化財を調査

若年層・中年層のひきこもり対策は

委員会からの要望

　戦争や炭鉱の遺構も文化財として残してほしい。

委員会から
　ひきこもりは学生時代の不登校がきっかけになることもあるが、学生の間は教務課が担当し、その
後は福祉課が担当する。ではなく、社会福祉協議会なども含め関係部署が連携して取り組んでほしい。

委員会から
　体育館やグラウンドの貸し出しについて金額や申し込み先の周知を。

旧池尻中学校・旧鷹峰中学校の活用は

現　状

Q補助金は
A  固定して出しているものではなく、申請があったものに支出している。

Q小・中学生への文化財教育は
A  今年度は鮎がえりの甌穴群や大峰ふれあいセンターの民俗資料館の
学習など６回学習をしている。

国指定…１件
県指定…３件
町指定…９件　  天然記念物や獅子舞、盆踊りなどを
　　　　　　　　指定文化財へ登録しようと進めています

町独自の施策はなく、田川市のいいかねパレットにある「筑豊サテライトオフィス（県
の事業）」が相談窓口になっている。ひきこもり専門ではないが、様々な悩み事を臨床心
理士や人権擁護委員などに相談できる事業は行っている。

現　状 グラウンドは地元や近隣の少年野球チーム
体育館は川崎中学校の部活動や近くの保育園や剣道クラブ　　などが利用

「みんなの廃校プロジェクト（活用方法や利用者を募集する廃校の情報を公開しているもの）」に掲載

町内の
文化財

①相談支援事業　②居場所づくり　③地域のネットワークづくり
今後進めていくべき取り組み

▲戸山原古墳１号墳

▲輪蔵附経蔵
りんぞうつけたりきょうぞう
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　新年度を迎え、進学・就職など新生活をスタートさせた
方もたくさんいると思います。新たに川崎町で生活を始め
た方もいるのではないでしょうか。
　川崎町議会も任期４年のうち２年が過ぎ、折り返し地点
に来ました。これからも活発な議会活動を行い、その内容
を議会だよりでみなさんにお知らせしていきます。（見）

さん会長
ふじ   かわ     しげ   み
川崎町猟友会

藤川 茂己

会長になって8年
猟友会のメンバーも高齢化が進んでいる
若手の育成が課題
いっしょに活動してくれる方、
待ってます

桜・芝生公園－共用開始から丸２年、
桜も見頃になりました。
　令和4年12月議会や予算決算常任委員
会で質疑がありました。
　今から２年前の令和５年４月に開園以
来、芝生公園で子供たちの安全な遊び場
として人気になっています。
　屋根とベンチ付きのあずまやが２棟、
ベンチも３台、緑の芝生に桜の白が映え
てとてもさわやかです。

今回の今回の
主人公主人公


